

CHANGAREANDO
cdmx

ANTOJO DE ALTURA

Si quieres disfrutar de snacks y bebidas mientras observas el espectáculo aéreo del Aeropuerto Internacional de la CDMX, no dejes de visitar Skyline Coffee.

reforma.com/changareando

Tianguis Turístico Para 2023, la conectividad de la CDMX con el mundo puede ser uno de los potenciadores.

CALIENTAN MOTORES	UNA PROBADITA	ATRATIVOS
<ul style="list-style-type: none"> 432 mil 472 vuelos de entrada y salida se realizaron en 2019 en el Aeropuerto. 50 millones 300 mil pasajeros se movilizaron. 	<ul style="list-style-type: none"> Cinco autopistas conectan a la CDMX. Cuatro terminales de autobuses conectan con el Norte, Sur, Oriente y Poniente. 52 mil 666 habitaciones disponibles. 	<ul style="list-style-type: none"> Con 205 museos, es la segunda ciudad con más recintos en el mundo. Hay seis zonas arqueológicas

PÁGINA 4

reforma.com

CIUDAD

MARTES 5 / OCT. / 2021 / Tel. 555-626-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁ Lluvias MIN. 13°C MÁX. 21°C NO CIRCULA ROSA 7 y 8 VERIFICAN 3 y 4 1 y 2

Alerta organización por impacto al medio ambiente

Ven por e-commerce aumento de plásticos

Explican en análisis que este tipo de consumo creció 80% por la pandemia

SELENE VELASCO

El objetivo del Gobierno de la Ciudad de que los residuos sólidos enviados de su reducción 80 por ciento se dificulta tras el aumento de plásticos y desechos que ha representado el e-commerce durante la pandemia.

Así lo advirtió la organización Bioelements en su reciente análisis. Señaló que los cambios sociales, como el confinamiento, hicieron que las personas que permanecen en casa hagan un mayor uso de las tecnologías para el consumo de alimentos y productos diversos, mismo que aumentó hasta en 80 por ciento.

Aunque es positivo el avance en su utilización, explicó, hay aspectos como los empaquetados para envíos que

impactan al medio ambiente de una forma antes no prevista. "Este incremento repercutió en la generación de toneladas de residuos sólidos producidos por los empaques de los productos que llegan hasta el hogar de los consumidores, justo el lugar de donde provienen 50 por ciento del total de los desechos", indicó la organización.

De acuerdo con cifras oficiales, hasta 2019 se generaban al día más de 13 mil toneladas de residuos sólidos en la Ciudad; sólo 32 por ciento eran reaprovechados por reciclaje, plantas de composta y combustibles alternos. La Administración local fijó en 2019 su meta de que cada día se vayan a rellenos sanitarios 2 mil toneladas de residuos sólidos.

Dado que las empresas y negocios que venden por internet buscan proteger sus mercancías, es común que las envíen en empaques más grandes y voluminosos o con

Análisis de Bioelements

■ Cada hora millones de personas dan un click y pocos días después reciben sus productos, pero también un montón de materiales que terminan siendo residuos.

cajas una sobre otra, plásticos y papeles envueltos, detalló la organización.

"Cada hora millones de personas dan un click y pocos días después reciben sus productos, pero también un montón de materiales que terminan siendo residuos, en la mayoría de los casos poco amigables con el medio ambiente, ya que pueden tardar hasta 400 años en biodegra-



Aunque las compras en línea eran comunes antes de confinamiento, el aumento fue exponencial tras este.

darse", añadió el análisis de Bioelements.

La importancia de atender ese incremento en las entregas a domicilio y el uso de plásticos, principalmente, deriva de que se prevé que su aumento continúe.

"El aumento del comercio electrónico tampoco contribuye a la política de Batura Cero impuesta por la Jefa de gobierno, Claudia

Sheinbaum", abunda la organización con presencia en México, Chile y Brasil.

Una de las opciones que plantea es la utilización de una resina que permite ofrecer productos de uso diario biodegradables; por ejemplo, bolsas y productos rígidos biobasados que se pueden integrar al ambiente entre seis y 20 meses en vertederos, composteras y lugares acuosos.

'Insensible, el uso de mariposas'

ALEJANDRO LEÓN

La liberación de mariposas mientras se detonaba pirotecnia en la toma de protesta de Sandra Cuevas, Alcaldesa de la Cuauhtémoc, fue en contra de las leyes de protección animal y debería ser sancionada, planteó una especialista.

Sandra Segovia, de la organización Todos Somos Animales, explicó que, debido a la fragilidad de las mariposas, éstas quedaron expuestas ante un alto riesgo de morir durante los fuegos artificiales.

El Artículo 25 de la Ley de Protección Animal de la Ciudad advierte que está prohibido el uso de animales vivos para propaganda política.

Mientras que el Artículo 24 de esa ley señala que toda persona que realice conductas de daño en contra de un animal está obligada a reparar el daño.

Segovia también destacó que la Constitución de la Ciudad de México reconoce a los animales como seres sintientes.

"Esta tremenda postura en la que los animales son cosificados, en donde se usan mariposas como si fueran serpientes y se avientan en un acto público, esto me parece absolutamente insensible y negligente.

"Dado a la fragilidad de estos seres, me parece que en el ambiente en el que se llevó a cabo este festejo, pues ninguna habrá sobrevivido. Me parece que una Alcaldesa debería conocer la legislación local, pero además debería hacerla cumplir", expresó Segovia.

La especialista hizo exhorto a la Agencia de Atención Animal y a la Fiscalía General de Justicia para que Cuevas sea sancionada conforme a lo que mandatan las leyes.



DE ESTRENO. Una trabajadora proporciona información a los usuarios del Metrobús para hacer las recargas a través de tarjeta.

'Nos facilita mucho las cosas'



Los pasajeros tratan de familiarizarse con el uso de este nuevo método de pago.



Las primeras tres líneas de este sistema de transporte ya cuenta con el servicio.

AMALLELY MORALES

En hora pico y en uno de los nodos más importantes de Metrobús, los usuarios que aprovechan el nuevo sistema de recarga de la tarjeta de Movilidad Integrada (MI) son pocos y lo hacen a cuentagotas.

Sin embargo, aseguran que era un cambio necesario. "Si sabía que ya se puede, pero me da desconfianza", dice una usuaria mientras recargaba su plástico con monedas, en la estación Etiopía de la Línea 3.

A las 18:00 horas, decenas de personas transitan desde y hacia la estación para transportarse, principalmente al Oriente de la Ciudad.

Son decenas los que recargan la tarjeta, la mayoría con efectivo, mientras una trabajadora proporciona información y ayuda a los usuarios a ponerle saldo a su plástico.

En una hora, sólo un par

de personas acuden a recargar con tarjeta bancaria.

El panorama es muy parecido en la estación del mismo nombre, de la Línea 2, sobre la Avenida Xola. Ahí, al filo de las 19:00 horas, Gabriel recargó su plástico del Metrobús con su tarjeta bancaria. Tardó más en sacar sus plásticos que la máquina en leer su tarjeta del banco, pues hace la recarga al instante y sin ningún inconveniente.

"Yo es la primera vez que la uso porque no traía efectivo. Y ahora este cambio que implementaron es muy accesible y nos facilita mucho las cosas, porque por alguna urgencia que no llegaras a traer efectivo, sí te ayuda mucho", dice.

Las primeras líneas de Metrobús estrenaron máquinas con nuevas formas de recarga, tarjeta bancaria de crédito o débito, mediante código CODI o con Apple Watch.

RELEVOS EN ALCALDÍAS

MIGUEL HIDALGO

El PAN vuelve a la Alcaldía, luego de que el ex diputado propinó una de las derrotas más dolorosas a Morena.



reforma.com /mh21

Mauricio Tabe, Alcalde

■ Necesitamos un Gobierno aliado de quienes generan trabajo y no servidores públicos que pongan el pie, retrasen trámites y extorsionen negocios.

TLALPAN

Abogada, ganó a Morena la demarcación que catapultó a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.



reforma.com /talpan21

Alfa González, Alcaldesa

■ De la información de lo que se nos entregó, vemos que Tlalpan está en el abandono desde hace varios años, no solamente desde esta administración.

Clama justicia

Jessica Frías, esposa de Raúl Guerra, médico asesinado en Coyoacán, ve muy pocos avances en la investigación por el crimen ocurrido el 2 de septiembre. La mujer ha buscado que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, la reciba para una reunión. **PÁGINA 5**

avisos

Encuétralos en la página 6

☎ 55-5140-5140